

CRÓNICA DE PARÍS LA CRISIS FRANCESA M. DOUMERGUE HA FORMADO YA MINISTERIO

El Sr. Raimundo Poincaré es hombre nacido bajo buena estrella. Los acontecimientos conspiran en favor suyo, y si no sabe aprovecharlos, por indecisión ó debilidad de carácter, sólo á sí propio debe atribuir la culpa, y no al destino, que se empeña en serle constantemente propicio.

que el radicalismo los hunda. Y como la aspiración unánime del país, el clamor universal, el ansia de todos, es el exterminio completo del combismo, y como á éste no le queda más que una última esperanza, la cobardía del Gobierno, un ministerio que siga el movimiento nacional, sobre hacerse popularísimo en poco tiempo, libraría de esa lepra infamante al país y á Poincaré de sus más implacables enemigos.

Ejemplo de ello la crisis actual, que puede traer las más graves consecuencias para el país por el profundo quebranto que causa al crédito nacional, pero que para el Presidente de la República, personalmente, sería una buena fortuna, si supiera explotarla.

Porque no hay que dejarse engañar por las apariencias. Todas estas crisis ministeriales son, en el fondo, crisis presidenciales.

Dentro de cinco meses, en el próximo Mayo, han de verificarse las elecciones legislativas generales, llamadas á ejercer decisiva influencia en la orientación de la República francesa, y que debieran ser el complemento lógico y necesario de la elección presidencial del 17 de Enero.

Ni al radicalismo se le importa el ardid de la inmunidad de la renta, ni la presencia de Barthou al frente del Gabinete les ofusca lo más mínimo. Es cuña de la misma madera, y apechugaría con él sin el menor inconveniente.

Aquel día, al proclamarse el Sr. Poincaré ante el Congreso de Versalles, campeón de las reivindicaciones nacionalistas, al lanzar el guante al radicalismo, y vencerle, dió un golpe de muerte al partido jacobino, expulsándole del Poder ejecutivo y adquiriéndose el apoyo incondicional—demasiado incondicional—de las derechas, con cuyo concurso ha gobernado hasta ahora.

Los tiros van más altos; apuntan directamente al Sr. Poincaré, y lo que se quiere, á toda costa, es derribarle de la presidencia de la República y tomar la revancha del 17 de Enero.

Complemento de aquella victoria debieran ser las futuras elecciones generales, llamadas á redondear la evolución de los Poderes públicos en el sentido del orden—orden más ó menos relativo—y á expulsar, igualmente, de la esfera legislativa los restos del partido radical, arrojándole fuera del Palacio Borbón, como en Enero se le arrojó del Elíseo.

Si el Sr. Poincaré no está atacado de instinto suicida, lo comprenderá así y formará un ministerio de combate, decidido á levantar bandera negra contra Combes y Clemenceau, Jaurés y Cailiaux.

Empresa de salubridad pública y de saneamiento nacional que hubiera debido confiarse, si la crisis actual no se atravesaba en el camino, á un hombre, como Barthou, desprovisto de las condiciones indispensables para su alta misión.

Si se acobarda y va á las elecciones con un ministerio de benevolencia hacia los radicales, y sale de las urnas una Cámara en que éstos figuren algo, aunque no sea más que con sus 150 votos actuales, firma él propio su sentencia de muerte y puede asegurarse que no concluirá su septenato.

Muy hábil para descubrir y desbaratar las celadas que incessantemente le han tendido los combistas (excepto la última), revelaba, sin embargo, su insuficiencia, cuando se le presentaba la ocasión de afirmarse como verdadero hombre de Estado.

Con estas impresiones, M. Doumergue visitó á medio día á M. Poincaré y le notificó la aceptación de su cargo. La entrevista entre ambos personajes duró más de una hora.

Nada más lamentable, por ejemplo, que su obstinación en repetir que República y laicismo son dos términos inseparables, y nada más vil, ni más ridículo, ni más cobarde, que su resistencia á reanudar las relaciones con la Santa Sede y su empeño en considerar como un ultraje la sola suposición de que podía prestarse á conversar con Roma.

Al salir, M. Doumergue dijo á los periodistas que había contraído en firme el compromiso de formar un ministerio y que, con alguna omisión fácil de llenar, ya tenía completa la lista de ministros. Casi con seguridad dijo—éstos serán los Sres. Viviani, Monny, Cailiaux, Bienvenido Martín, Renault, Nourens, Fernand David, Lebrun, Malvy y Rainaut.

Un hombre de tan limitados horizontes y tan desprovisto de valor cívico, hubiese hecho, por lo tanto, unas malas elecciones.

Mañana por la mañana, M. Doumergue someterá al Presidente de la República la lista del Gobierno.

En vez de dar el golpe de gracia al ya moribundo radicalismo, aventando sus últimos restos, habría pactado con ese fantasma y consentido en conservarle una apariencia de vida.

El Gabinete ha quedado constituido en la forma siguiente: Presidencia y Negocios Extranjeros, Doumergue.

Este, y aun Briand mismo, á pesar de su incorregible tendencia al pasteleo, con algunos otros, muy contados, serían agitados por Combes y los suyos con gritos tan salvajes como el nuestro "Maurr, no!", y no podrían aceptar el Poder más que con el compromiso tácito y el firme propósito de ir á las urnas en Mayo repletos á exterminar el radicalismo ó á

lamente en la región lyonesa, los ríos y los arroyos, causando terribles inundaciones. Las comunicaciones se encuentran interrumpidas en muchos sitios.

El Ayuntamiento se ha tratado hoy de la demanda presentada para la reintegración de las Hermanas de la Caridad en los hospitales de esta capital, acordándose, por 39 votos contra 30, mantener el "statu quo".

El concejal Sr. Galli promovió luego un incidente que originó un gran tumulto, al pedir que se votara en principio una subvención especial para los establecimientos benéficos donde los enfermos estén al cuidado de religiosas.

A tanto llegó el escándalo, que la emprendieron á golpes el concejal socialista Sr. Michaud, y el liberal, Sr. Robaglia, teniendo que intervenir sus colegas para separarlos.

Tras larga discusión, quedó adoptada, por 41 votos contra 35, la proposición del Sr. Galli.

Se ha celebrado un "match" de boxeo inglés, entre Carpentier y Wells, venciendo el primero por un "knokout" en el primer "round", en un minuto y trece segundos.

Según Le Journal, en los 17 minutos socialistas celebrados ayer con motivo de los incidentes de Saverne se acordó pedir á la Cámara popular tute de provocar por todos los medios que á su alcance tenga las dimisiones del canceller Bethmann y del ministro de la Guerra, llegando para ello á negar su

LOS INCIDENTES FRANCO-ALEMANES

Acodado sobre mi mesa de despacho, concinjo de leer una carta... Es de otro maestro de escuela, que responde á la pregunta "¿Cómo vive usted?"...

Desayuno... Comida... Cena... Total: Desayuno, comida y cena, 2,20.

Con respecto á los "menús", se varían, cambiando las alubias por patatas con arroz ó bacalao, ó, sencillamente, patatas guisadas, completamente "viudas"...

He aquí la formación del Gabinete Doumergue. Presidencia y Negocios Extranjeros, Doumergue.

Interior, Renault. Justicia, Bienvenido Martín. Hacienda, Cailiaux.

El Gabinete ha quedado constituido en la forma siguiente: Presidencia y Negocios Extranjeros, Doumergue.

Interior, Renault. Justicia, Bienvenido Martín. Hacienda, Cailiaux.

El asunto Mannemann, El temporal. Deroulede.

El "Petit Parisien", comentando la cuestión Mannemann, se felicita de que el Gabinete de Madrid se haya limitado á acoger con ironía la proposición de estos señores, actitud que, á juicio del periódico, era la única que cuadraba ante ofertas de tal jaez.

Como consecuencia de las lluvias torrenciales de estos últimos días, se han desbordado en toda Francia, pero singu-

vo para la aprobación de los próximos presupuestos. El teniente Forstner.

UNA VELADA EN EL CÍRCULO INTEGRISTA

Se ha celebrado la anunciada velada en el Círculo integrista, asistiendo mucha y muy distinguida concurrencia. La Juventud integrista asistió con bandera. Presidió el acto el Sr. Senante.

Desca que si se busca la unión debe ésta hacerse pronto, dejando á un lado rencores y pasiones, buscando sólo en ella el reino de Dios. De este modo será la unión facticísima.

TERMINA CANTANDO UN HERMOSO HIMNO Á LA MUJER. Fué muy aplaudido.

DE MI CARTERA

HAMBRIENTOS CON CARETA

¿CÓMO VIVE USTED?...

—Pues, bien, yo soy... (aquí un nombre y un apellido)—viuda de un abogado— (aquí otro nombre conocido)—. Hace poco tiempo, falleció mi esposo (q. e. p. d.), dejándome una pequeña viudedad, suficiente para vivir yo con grandísima modestia; pero me han quedado ¡siete hijos! Por gusto me hice maestra cuando yo no soñaba en tener que vivir de ese título. Busqué una colocación, alguien que me proporcionara una plaza para ganar el pan de mis hijos. Pero ¡carecía de recomendaciones, y todas las puertas las encontré cerradas!

Como mis hijas son pequeñas, no pueden ganar nada. Atienden la casa y cuidan á sus hermanitos, para que yo pueda dedicarme por entero á dar las clases.

Para facilitar el cobro de mis honorarios miserables, me pagan las alumnas por semanas. El lunes y el martes podemos "todavía" poner cocido... Del miércoles al sábado, partimos el pan, y con otros pedacitos más pequeños que "suponemos" queso, cenamos todos, para dormir tranquilos y con cristiana resignación.

¿Quién lo diría, quién se lo figurará, si quiera viendo estos guantes y este sombrero y esta careta, en fin, de señorío?... ¿Verdad, Sr. "Curro Vargas"?

—Tiene usted razón, señora... y por eso es preciso acabar definitivamente con esta mascarada que oculta las miserias y las hambres de la clase media, mucho más pobre y mucho más infeliz en su penuria vergonzante, que esos obreros de blusa y alpargata...

—¿Ya ve usted! Uno de mis pequeños, y por influencias de las señoras del Fomento de Vocaciones Eclesiásticas, estudia en el Seminario. El pobrecito sale de casa en ayunas cuando es aún casi de noche; vuelve á comer (¿) en una hora, y viene á dormir á las nueve...

—Tantas gracias... Yo venía... Sea á lo que fuere, hágame el obsequio de sentarse.

Examinó de una discreta ojeadá á aquella mujer. Viste un traje obscuro, de corte pasado de moda. El calzado acusa un prolongado uso... Los guantes, de punto, están salpicados de zurcidos, cuidadosamente hechos. De una de sus muñecas, cuelga un saquito de terciopelo verde, bastante viejo. El sombrero es una "cosa" lamentable; un cubre-cabezas que, sin duda, ha sufrido cien transformaciones... caseras. Lo adornan dos plumitas mustias y derregadas, amén de un lazo como una cucaracha...

—Ante todo—comienza á decirme—, yo le ruego que me perdone esta libertad... Yo he leído en EL DEBATE, del que era suscriptor mi difunto esposo, sus crónicas con el epígrafe "¿Cómo vive usted?", y he querido que usted sepa cómo vivimos algunas infelices, disfrazadas de burguesas, y mucho más pobres que muchas monestras...

—Reservaré usted mi nombre, ¿verdad? —En absoluto, señora mía...

LA FIESTA DE AYER DÍA DE LA PURÍSIMA INFORMACIÓN DE MADRID Y PROVINCIAS

Ayer solemnizó Madrid la fiesta de la Inmaculada Concepción, gloriosa Patrona de la católica España, luciendo todos los edificios oficiales la bandera de la Patria.

Este regimiento, que tiene su alojamiento en el cuartel de María Cristina, asistió por la mañana á una Misa de campaña que se celebró en el paseo Reina Cristina, formando las tropas dando espaldas al cuartel.

Este regimiento de León. En el cuartel de San Francisco se aloja este regimiento, que manda el coronel D. Luis Mayorga Rassa.

Este regimiento de Asturias. Este regimiento se aloja en el viejo cuartel de los Doeks, y es mandado por D. Enrique López Sanz.

Este regimiento de Covadonga. La plaza mayor y oficinas de este regimiento halláase alojadas en el cuartel de Leganés.

En la Academia de Jurisprudencia. La Real Academia de Jurisprudencia y Legislación puso ayer digno remate á la solemnisísima Novena que ha venido celebrando en honor de su Patrona la Inmaculada Concepción con una esplendorosa función que se verificó ayer mañana en la iglesia parroquial de San José.

En ella hizo un hermosísimo sermón, causando en grandilocuentes párrafos las glorias de María, el notable orador sagrado y caudaligo de la S. I. C. D. Diego Tojosa.

Asistieron á la solemnisísima Novena Sr. Doña Isabel con su dama particular señorita Juana Bertrán de Lis; el presidente de la Academia, señor marqués de Albuera; el ministro de Fomento, D. Javier Ugarte, y casi todos los académicos congregantes.

En la restaurada iglesia de San Plácido se celebró en la noche del 7 al 8 una solemne Vigilia.

A las diez expusó S. D. M., pronunciando una hermosa plática el reverendo padre Leandro Pérez Quirantes, monje Beneditino, y cantándose un Te Deum solemne, después del cual hizo el acto de "resagravios", las oraciones de la noche y el Invitatorio cantado.

A las once y media y á las doce se rezaron los nocturnos primero, segundo y tercero.

de un gran número de fieles, predominando las damas.

La Cruz Roja. La Comisión de la Cruz Roja del distrito del Congreso-Hospicio ha festejado el santo de su Patrona celebrando á las once de la mañana una Misa en la iglesia del Carmen, á la que asistió toda la ambulancia.

A las cuatro y media se celebró un concurso entre las clases y camilleros, divididos en cuatro grupos: Primero, sargentos; táctica militar. Segundo, cabos: transporte de heridos. Tercero, sanitarios: cura de urgencia. Cuarto, camilleros: táctica de camillas, distribuyéndose como premios una medalla de bronce y un diploma por grupo.

A las ocho y media de la noche se reunieron los jefes, oficiales y socios para comer juntos en el restaurant Mahou.

El próximo domingo 14 del corriente, á las doce de la mañana, en la capilla de la Comisión, se dirá una Misa en sufragio de los socios fallecidos; á este acto se invitará á todos los socios.

Con motivo de ser el día de la Inmaculada Concepción, celebró ayer grandes festejos el Instituto Católico y Colegio de la Inmaculada, de esta corte.

El reverendo padre Alfonso Torres, S. J., pronunció un elocuentísimo sermón, y el prefecto de la Congregación, padre Miguel González de Castejón, leyó la renovación del acto de Consagración de las Congregaciones, terminando todo con la bendición solemne con el Santísimo, dada por el ilustrísimo y reverendísimo señor Obispo de Nissa.

Después de esto tuvo lugar en el salón de actos una fiesta de familia, durante la que se expusieron películas instructivas y morales y se recitaron varias poesías por los alumnos Sres. Del Hoyo, Bautista y Gavilán.

Terminó la fiesta cantándose el Himno á María Inmaculada por el Coro del Colegio.

Al acto, que resultó brillantísimo, acudió una distinguida concurrencia, entre la que se hallaban numerosos caballeros y damas de la nobleza de Castilla.

Con un programa siempre nuevo, este año como todos, el Colegio de las Hermanas de las Escuelas Cristianas celebraron la fiesta de la Santísima Virgen con un esplendor admirable.

Por la mañana, á las ocho, Común de todos los alumnos; de muchas de sus familias y de un gran número de antiguos escolares.

A las diez fue la Misa solemne, que dijo el doctor padre Filiberto Díez, predicando el sermón el párroco de Tetuán D. José María Tello, que, con variados y admirables símiles, presentó á la Santísima Virgen como el verdadero modelo de la juventud.

A las tres, se rezó el Rosario, dándose bendición con el Santísimo Sacramento.

A las cuatro, hubo sesión recreativa, cánticos alusivos á la fiesta y un precioso diálogo tomado de hechos gloriosos de nuestra Historia, en el que se ponía de relieve la gran protección que María dispensó siempre á España y, sobre todo, la devoción de los españoles al misterio que se celebraba.

En los intermedios hubo varias lecciones de artes e industrias con proyecciones; la industria de la seda, que resultó al mismo tiempo que entretenida, altamente instructiva para todos, y especialmente para los escolares.

El gran salón de actos, como siempre, resultó insuficiente para contener el inmenso público que siempre crecientemente acude al Colegio de las Maravillas.—J. M. C.

ro de Mañines. A la una el Trisagio, á las dos Laudes, cantándose el himno Benedictus...

EN PROVINCIAS

Servicio telegráfico

EN VALENCIA

En la Catedral y en el cuartel. VALENCIA 8. Con gran solemnidad se ha celebrado en la Catedral la fiesta de la Inmaculada...

EN BILBAO

Fiestas religiosas. Los Luises. El regimiento de Garrellano. BILBAO 8. En todos los templos de la población se ha celebrado con extraordinaria solemnidad la fiesta de la Inmaculada Concepción...

Por la tarde se ha verificado en el local del Patronato de los Luises, una velada á cargo de la Academia Literaria, en honor de la Santísima Virgen.

El regimiento de Garrellano, que está de guarnición en esta plaza, ha festejado también á su gloriosa Patrona con una Misa en la iglesia del Sagrado Corazón de María...

Los jefes y oficiales se reunieron al medio día en el hotel Vizcaya, celebrando un banquete, en el que acordaron telegrafiar á sus compañeros de Marruecos, dedicándoles un recuerdo.

Los soldados y clases han sido obsequiados con comidas extraordinarias. Se habían organizado festejos en el cuartel de la Reina Victoria, pero la lluvia impidió las fiestas.

Los jainistas han celebrado también la fiesta de la Inmaculada con una Misa y una velada en el teatro de los Campos Elíseos.

EN LA CORUÑA

Los militares en fiesta. Solemnidades religiosas. Las Juventudes católicas. CORUÑA 8. En la iglesia de San Jorge se ha celebrado una Misa solemne en honor de la Inmaculada...

Después de la Misa fueron obsequiadas las tropas con un rancho extraordinario y cigarrillos. Por la tarde se verificaron en el patio del cuartel de Alfonso XII, varias fiestas, entre ellas un certamen literario, concediéndose premios en metálico y objetos de arte.

Mañana se dirá una Misa en sufragio de los militares muertos en campaña. Las Juventudes católicas jainistas celebraron también la solemnidad del día con una Misa y Comunión general en la iglesia del Sagrado Corazón.

Por la noche, se reunieron en fraternal banquete, pronunciándose entusiásticos brindis. El próximo domingo celebrarán una velada, en la que tomarán parte oradores de otras localidades.

Los balcones de los Círculos católicos tienen colgaduras y están iluminados.

EN PAMPLONA

Honrando á su Patrona. PAMPLONA 8. Los regimientos de Infantería de esta población han festejado el día de su Patrona oyendo Misa en la iglesia de Santo Domingo...

También concurrieron á la sagrada ceremonia distintas Comisiones de los otros cuerpos militares. Terminada la Misa, desfilaron las tropas ante el gobernador militar.

Al medio día fueron obsequiadas con un rancho selecto.

EN CASTELLÓN

El regimiento de Tetuán. CASTELLÓN 8. Este regimiento, que tiene su guarnición en esta plaza, ha conmemorado la fiesta de su excelsa Patrona con una Misa solemne en la iglesia de San Agustín.

Al solemne acto concurrieron las autoridades civiles y militares y un gran gentío. La tropa ha sido obsequiada con ranchos extraordinarios.

EN TARRAGONA

Fiestas solemnes. TARRAGONA 8. Se ha celebrado en la Catedral una solemne fiesta religiosa, oficiando de pontifical por primera vez el excelentísimo señor Arzobispo de esta diócesis.

En el altar mayor se había colocado una imagen de la Purísima, cobijada bajo una bandera española. A la fiesta asistieron todas las tropas de Infantería y los generales Polanco y Sierra.

EN ZARAGOZA

Piastas religiosas. El Arma de Infantería. ZARAGOZA 8. Con gran solemnidad se ha celebrado la fiesta del día en el templo del Pilar, oficiando de pontifical el señor Arzobispo, que dió su bendición al pueblo.

El Arma de Infantería ha asistido á Misa en la iglesia de Santiago.

DE OVIEDO

Fiestas militares. OVIEDO 8. El regimiento del Príncipe, que tiene su guarnición en esta plaza, ha festejado como de costumbre á su excelsa Patrona.

A primera hora de la mañana asistió á Misa, en la que platió con elocuencia el capellán castrense. La oficialidad celebró un banquete, presidido por el general Sr. Manzano.

Por la tarde, en el patio del cuartel, se dio entre los soldados relojes y otros objetos. También se adjudicaron los premios del concurso de cantos regionales, organizado con motivo de la festividad del día, y otros premios para la compañía que mejor interpretó el himno del regimiento.

EN BURGOS

La brigada de Infantería. En el Círculo Mariano. BURGOS 8. Con motivo de la festividad del día la brigada de Infantería oyó Misa esta mañana, desfilando después ante el capitán general, marqués de Valtierra.

Por la tarde hubo varios festejos en los cuarteles. En el Círculo Mariano los socios celebraron también la festividad del día, acordando telegrafiar al Papa testimoniándole su absoluta adhesión.

EN MURCIA

Fiestas religiosas. MURCIA 8. Se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta de la Inmaculada en la Iglesia Catedral. El Prelado ofició de pontifical, dando después la bendición papal á todos los asistentes al religioso acto.

EN SEGOVIA

Las fiestas de la Inmaculada. SEGOVIA 8. El Arma de Infantería ha celebrado la fiesta de su Patrona, oyendo Misa en la iglesia del convento del Corpus Christi.

La imagen de la Purísima se destacaba en el altar mayor, adornada de oro y azul. Los cultos resultaron solemnísimos, predicando el padre Carmelita Abelarido, de los Sagrados Corazones.

Después de Misa sirvióse á la tropa un rancho extraordinario.

EN BARCELONA

En la Catedral. BARCELONA 8, 19.15. Con gran solemnidad se ha celebrado hoy en la Catedral la fiesta de la Inmaculada Concepción, Patrona del Arma de Infantería.

Asistieron el general Weyler, todas las autoridades y muchísimos fieles. Resultó brillantísima.

DEL PEÑÓN

Los festejos. En los hospitales. Hermoso rasgo. PEÑÓN DE VELEZ DE LA GOMERA 8. La fiesta de la Purísima se ha celebrado con verdadero regocijo, á pesar de las excepcionales circunstancias por que atraviesa esta población.

Mientras la guarnición franca de servicio festejaba á la Patrona, los centinelas, atentos á los movimientos del enemigo, contestaban á éste, ahuyentando á los que, como siempre, tratan de agredirnos. Nada se alteró en el recinto de la población.

Se dijo una Misa á la que asistieron las tropas y el elemento civil, sirviéndose después un rancho extraordinario á las tropas y enano se anunció en el programa, verificándose todo con fraternal armonía.

En el salón del Casino se celebró una fiesta á la que dió mayor esplendor la concurrencia de bellas y distinguidas damas y gentiles y candorosas señoritas.

Antes de servirse el lunch, los militares hicieron una visita á los heridos de los últimos tiroteos, los cuales mejoran rápidamente. Regresaron los visitantes al Casino, sirviéndose un espléndido lunch.

La nota simpática la dió el capitán señor Darroquino, pues, por iniciativa suya, se colocó una hucha sobre la mesa del lunch, donde todos los concurrentes depositaron su óbolo. Lo recaudado se entregará á la madre del soldado Valentín.

El general Jordana autorizó el gasto que la Junta de arbitrios ha hecho para obsequiar á tan valiente y sufrida guarnición que, con la Compañía de Mar, vienen á apretar el estrecho lazo que rodea al personal aquí congregado con los Ingenieros, Sanidad, Clero, Artillería, Infantería, Intendencia, Telégrafos, Aduanas y Magisterio, cuya suerte los une por igual.

El destacamento de Infantería cedió voluntariamente, para unirlo á la estación hecha á favor de la madre del soldado Valentín Llorente, los veinticinco céntimos que los soldados habían de recibir con motivo de la fiesta de la Patrona.

DE RINCON DEL MEDIK

Los regulares y su Patrona. RINCON DEL MEDIK 8. Los elementos indígenas de la población se han mostrado hoy entusiasmados ante los festejos celebrados por las tropas en honor de la Patrona del Arma de Infantería.

Muchos moros notables han acudido á los campamentos para presenciar los festejos. A las seis de la mañana las bandas de música tocaron magníficas danzas, produciendo una alegre algazara.

Después de tomar café, los regulares de Infantería se preparaban para efectuar un paseo militar á Malalien, pero sus compañeros de los escuadrones se presentaron voluntariamente para que los primeros pudieran tomar parte en los festejos, á razón de mover por cada cuerpo.

La brigada de cazadores, entera, asistió á Misa de campaña que se celebraron en su campamento. Se ha dicho una Misa por cada cuatro batallones.

A las diez de la mañana se sirvió un rancho extraordinario á las tropas, consistiendo en estofado, salmón, vino Rioja, arroz con leche, café y puro.

LOS PROPAGANDISTAS

EN ZARZA-CAPILLA. Mitiñ agrario. CABEZA DE BUEY 8, 19.15. Se ha celebrado un importantísimo mitiñ agrario, al que asistieron muchos labradores llegados con este fin, de todos los pueblos vecinos.

Hizo la presentación de D. Francisco Sigler, de la A. C. N. de Jóvenes Propagandistas, el cura párroco D. Federico González Plaza.

El Sr. Sigler, con sus peculiares elocuencia y fogsidad, disertó durante hora y media, sobre los fines de los Sindicatos agrícolas. El entusiasmo fué grande, siendo acogidos los párrafos del hermoso discurso con nutridos aplausos y vítores.

Por la noche, en el Salón de Pósitos tuvo lugar una reunión magna convocada para proceder al nombramiento de la Junta.

ESTADOS UNIDOS

EN NUEVA YORK 8. Ante el Tribunal correccional de Indianapolis, ha comparecido el terrorista Jorge Davis, acusado de la comisión de varios atentados dinamiteros.

Interrogado aquí, contestó reconociendo ser cierta la acusación que se le imputaba, y afirmando haber cometido 55 hechos de tal género.

Afirmó que dichos atentados los había contratado con una Sociedad secreta, que se los había pagado con sumas que oscilaban entre diez y treinta pesos, según la importancia de cada caso.

El número de los atentados que se reconocía autor, lo componía la voladura de siete puentes y de cuarenta y ocho construcciones de otras clases, que habían sido edificadas por obreros no afiliados al Sindicato.

LO DEL ALUMBRADO

LA OPINIÓN DE D. MANUEL BELLIDO

El Imparcial, hace varios días, abrió una información acerca del alumbrado público solicitando de los concejales del Ayuntamiento de Madrid la opinión que tengan sobre el particular. Un redactor de EL DEBATE se ha acercado al concejal católico D. Manuel Bellido, y le ha entrevistado.

He aquí el resultado de la entrevista: —¿Cuál es su opinión sobre este problema del alumbrado público?—preguntamos. Y el Sr. Bellido nos contestó: —No estoy muy seguro de si mi condición de concejal del Ayuntamiento de Madrid me permite exponer públicamente mi opinión, en asunto que tiene estado municipal; en otra tribuna, que no sea el salón de sesiones, acaso no, pero en el país de los precedentes, cuando éstos son numerosos, puedo invocarlos para vencer yo mismo mis escrúpulos, evitándome así el sentimiento de contestar con una negativa al requerimiento que se me hace para que manifieste mi criterio sobre la palpitante é interesantísima cuestión del alumbrado público de Madrid.

El Sr. Bellido, muy cortés y muy modestamente, añadió que se lamentaba de que su opinión, por falta de autoridad, no pudiese ilustrar la materia.

Yo, siguió diciendo, y acaso por esto se solicite mi opinión, he sido el único concejal que ha disendido de los demás dignos compañeros de la Comisión de alumbrado.

La opinión que esta Comisión tiene, es ya conocida por estar contenida en el dictamen. —¿Y en qué difería usted? —Desde luego en un punto en que todos se han fijado, y que se refiere al plazo de duración del contrato; pero, además, no es por una razón ni una serie de razones fundamentales; es más bien, y así lo dije en todos los tonos, por la imposibilidad en que me hallaba de pronunciarme resueltamente en uno ó en otro sentido.

Dijo también, que á pesar de la afirmación general de que el problema del alumbrado, por razón del tiempo que lleva planteado, es tan conocido, que ya se ha formado sobre él juicio; hay que reconocer que por mucho dominio que sobre el asunto se tenga, lo menos que se necesita para resolver su concurso, es estudiar detenidamente los informes técnicos (alguno de los cuales no ha recibido aún la Comisión), así como hacer un detenido examen de los proyectos presentados contrastándolos todos para dar dictamen con cabal conocimiento de lo que se ha de votar, después de discutido.

Yo—afirmó el Sr. Bellido—no me permito opinar, y menos en asuntos tan difíciles como éste, sin tomar todas aquellas precauciones, porque me hago cargo de las responsabilidades que contraemos los que estamos obligados á resolver problemas de semejante trascendencia para Madrid. Y así como tengo valor para afrontarlas todas cuando estoy convencido de una cosa, aunque pueda estar equivocado, me falta en absoluto cuando tengo conciencia de mi escasa preparación y juicio sólidamente fundado como me sucede ahora, pues con un día, festivo además, declaro que no tuve tiempo para ello.

Sin duda no están en el mismo caso mis compañeros de la Comisión, y como yo no tengo derecho á pensar otra cosa, respeto su decisión, pero mantengo por mi parte la mía. —¿...? —Se lo repito á usted. En el caso presente, lo primero que salta á la vista es la duración de cincuenta años del plazo de reversión, duración inadmisibles. A excepción de los firmantes del dictamen, que pasan por dicho plazo, todos están conformes en que es inadmisibles, todos lo han dicho, y por eso no es preciso fundamentarlo.

Yo me atrevo á decir que si hubiera de contratar con la Compañía del Gas, y ésta fuera irreducible en cuanto al plazo de reversión, preferiría contratar sin reversión, que esto siempre entrañaría una mejor rebaja en el precio, y dejar libre al Ayuntamiento para que pudiera utilizar en cualquier tiempo los sistemas que el rapidísimo progreso de la industria presenta constantemente, ya contratando ó bien municipalizando el servicio.

Después de todo, es lo más probable que dentro de cincuenta años tenga poca utilización todo lo que hubiera de revertir al Municipio, si es que en el intermedio no ocurre también otro lance como el pasado, en que, á cambio de compensaciones discutibles, perdió el Ayuntamiento el derecho á la reversión establecido en el contrato primitivo.

Nada más creo que debo decir por el momento, pero no puedo menos de aprovechar la ocasión para salir por el prestigio del Concejo, al que no siempre son imputables los errores que se cometen, y en este caso es lo cierto que hoy nos encontramos apremiados por un plazo angustioso para resolver una cuestión difícil, después de un concurso igual al que se hubiera celebrado hace más de un año, si la Junta municipal no hubiera revocado el acuerdo del Ayuntamiento.

Esta es la opinión del Sr. Bellido, en el asunto del alumbrado público.

DESDE CADIZ

FOR TELEGRAFO. Llegada de naufragos. CADIZ 8. Han llegado, procedentes de Gibraltar, 23 naufragos del vapor "Balmes", incendiado en alta mar.

Referen detalles trágicos del suceso, relatando el momento del incendio. Están muy agradecidos de la tripulación del vapor inglés "Tervad", que los recogió. Seguirán su viaje á Barcelona.

Una infección. Las ferias y concursos de ganados han sido suspendidos, por haber sido declarado oficialmente la existencia de epizootia, habiendo muerto más de 3.000 cabezas de ganado de cerda, ó sea una proporción de 75 por 100.

Por comer desperdicios de cerdo enfermo, también han muerto 13 perros; hay gran número de cochinos atacados, y han sido internadas veinte hojas de tocino y ocho arrobas de embutido, por sospechar estén en malas condiciones.

El "Reina Victoria Eugenia". Comunica por radiograma el capitán del "Reina Victoria Eugenia", que el 4 de Diciembre, á las veinticuatro horas, se encontraba á la altura de Cabo Frio (Brasil).

DESDE OVIEDO

FOR TELEGRAFO. Un crimen. OVIEDO 8, 19.10. Esta madrugada se dirigió á su domicilio el vecino Basomero Rodríguez, y al volver una esquiua, se arrojó sobre él un individuo apodado "Cachito", dándole va-

rias puñaladas en el vientre, á consecuencia de las cuales murió.

El "Cachito" se hallaba embriagado. Cuando le detuvieron se mostró muy sorprendido. No se acordaba ya de su delito, ni conocía á su víctima.

El hecho ha causado profunda impresión. La víctima deja hijos de corta edad. Padraastro infame. Comunican del inmediato pueblo de Pedra, que el vecino Juan Vázquez apealó brutalmente á su hijastra, María Suárez, que resultó gravemente herida. Juan ha sido encarcelado.

CONTRA LA BLASFEMIA

FOR TELEGRAFO. Solemne velada. BARCELONA 8, 18.10. Comunican de Santa María del Villar que hoy se ha verificado allí una solemne velada, en la que tomaron parte valiosos elementos de la benemérita institución Liga del Bien hablar.

Asistieron representaciones nutridísimas de todos los pueblos comarcanos y todo el vecindario de dicho pueblo, presidido por sus autoridades. Presidió el acto el señor abad del Monasterio de Montserrat y un delegado del ilustrísimo señor Obispo de Vich.

Hablaron elocuentemente, siendo muy aplaudidos, los Sres. Ripoll, Oller, Casadesas, Rial, Póbla y el párroco del referido pueblo, que hizo el resumen de los discursos.

Todos combatieron con energía á los blasfemos, morbos sociales que no conciben el bien, porque sus almas se hallan podridas, y alentaron á los oyentes á que secundasen la obra pacificadora de la Liga.

Al final el orfeón de Manresa interpretó varias composiciones, siendo muy aplaudido. Terminó el acto con vivas á la Religión.

DE MÉJICO

FOR TELEGRAFO. El miedo de Huerta. PARIS 8. Desde Méjico dicen al Excelsior que en la capital corre el rumor de que el Presidente Huerta ha entablado negociaciones con algunas potencias para que se proteja su vida y la de los individuos de su familia, asegurándose que si aquellas llegasen á feliz término Huerta dejaría la Presidencia y abandonaría el país.

EL GENERAL WEYLER

FOR TELEGRAFO. TORTOSA 8. Ha llegado á esta población, procedente de Barcelona, el general Weyler, siendo recibido en la estación por el marqués de Villanueva, el alcalde y numeroso público. Se hospedó en el hotel Sivoni.

Asistió al banquete que celebraron los jefes y oficiales de la guarnición, visitando después el alojamiento de ésta. Esta tarde regresará á la Ciudad Condal.

VACACIONES

ORDEN APROBADA. WASHINGTON 8. La Cámara de los representantes ha aprobado, por una imponente mayoría, una orden del día invitando al Presidente, Mr. Wilson, á aceptar, dentro de la medida en que lo permitan los intereses de los Estados Unidos, la proposición del primer lord del Almirantazgo inglés, Mr. Churchill, referente á vacacionar ó no el servicio naval.

La proposición de Mr. Churchill quedará suspendida la construcción de grandes buques de guerra.

España en Africa

FOR TELEGRAFO. DE TANGER. Sumisión del kaíd Anflus. TANGER 8. Desde Mogador anúnciase que el kaíd Anflus se encuentra en camino de efectuar acto de sumisión ante nuestras autoridades.

Se atribuye su sumisión á los trabajos hecho por el Miguál. Los franceses conceden gran importancia á esta sumisión, por estimar que él facilitará mucho la pacificación de la región de Mogador.

DE ALGECIRAS

Ganado á Ceuta. ALGECIRAS 8, 14. En el vapor Vicente Ferrer han sido embarcados 46 mulos que llegaron anoche en el mixto. Van destinados al Ejército de operaciones en Ceuta.

DE CADIZ

CADIZ 8, 17. Corren rumores de que el general Silvestre llegará á la Península el jueves á bordo del Canalejas, marchando en seguida á Madrid.

TELEGRAMA OFICIAL

MELILLA 7, á las 22. Comandante general á ministro Guerra: Ayer noche, cuando realizaban operaciones desearca en Peñón Virgen de Africa, se levantó tan furioso temporal de Poniente, que precipitadamente tuvo que zarpar con rumbo á Alhucemas.

Bote compañía mar que se hallaba auxiliando referidas operaciones se vio entonces seriamente comprometido, pues ni vapor podía ayudarle ni por estado del mar le era posible venir á la plaza; pero cañonero Lucía consiguió salvar tripulación que en él se encontraba y amarrar embarcación, emprendiendo en seguida la marcha para Tres Forcas para buscar refugio en esta rada.

Durante este viaje temporal arrojó en tales términos, que al llegar cañonero á merced de Punta Bahuz se fué y perdió el bote, sin duda por faltarle la bandeada, pues remolque se cobró sin el menor desperfecto. En Alhucemas y Peñón no ha ocurrido novedad, pues únicamente contra la segunda de dichas plazas hicieron moros algún disparo, que no fueron contestados.

Las noticias que se reciben del campo cada vez son más optimistas, acentuándose por momentos en kabilas rebeldes tendencia á pedir la paz. En resto territorio reina completa tranquilidad. Aunque estado general Agulla sigue siendo muy grave, parece iniciarse ligera mejoría.

Vapor correo que había salido esta tarde para Málaga, no lo ha hecho por fuerte temporal. Se han celebrado elecciones vocales Junta Arbitros, sin novedad.

FOR TELEGRAFO

EL ESTADO DEL CONFLICTO OBRERO

DEL FERROL. Se agrava el conflicto. El mitiñ de huelguistas. Acuerdos graves de los obreros. Para extender la huelga. FERROL 8, 17.10. Hoy entraron al trabajo en el Arsenal menos obreros que los días anteriores.

Los huelguistas circulan por las calles en grupos y en actitud pacífica. En el mitiñ que celebraron esta mañana en el teatro Jofre acordaron persistir en el paro hasta lograr lo que se proponen.

La situación por que atraviesa el vecindario es bastante apurada, porque siguen faltando pan y carbón. Dicese que los obreros se proponen abandonar su actitud pacífica y apelar á procedimientos tumultuosos.

Esto ha causado la natural alarma en el vecindario, el cual pide unánimemente que las autoridades adopten severas medidas represivas, y sobre todo, que abandonen su pasividad, y que vean la manera de terminar pronto con esta huelga, que tan incalculables perjuicios ocasiona á la vida económica de esta población en todos sus órdenes.

También se dice que los obreros han nombrado comisiones para que vayan á Vigo, Orense y Pontevedra para recabar de aquellos obreros el paro personal. Se espera un buque de guerra para que garantice las operaciones del puerto.

Rumores graves. La elaboración del pan. Los comestibles. La luz. Donde se fragua la huelga. ¿Será cierto? La opinión. FERROL 8, 23.30. Se asegura que la Sociedad Constructora Naval, en vista de las repetidas huelgas de obreros del Arsenal, ha determinado dejar sin efecto la construcción de dos trasatlánticos, la cual se iba á verificar en los astilleros de La Graña.

La quilla de uno de éstos acorazados se pondrá en breve en Bilbao, en los astilleros de Euskalduna. También se dice que la casa Vickers, que tiene el encargo de construir la escuadra portuguesa y que se proponía hacerlo en los astilleros del Ferrol, la construirá en Glasgow.

La elaboración del pan para el consumo público continúa haciéndose á bordo del acorazado España. Gracias á esto, se puede salir adelante. En muchas casas no se guisa desde hace varios días por falta de carbón.

En la mayor parte sólo se comen conservas. Los comestibles se siguen facilitando por la cooperativa militar. Los expendios jefes y oficiales, mientras los soldados los transportan en carros desde las fábricas.

En las fábricas de electricidad y la Eléctrica y la Central, trabajan también oficiales de Marina y maquinistas de la Armada. Donde se fragua esta huelga, que no es otra cosa que un movimiento sindicalista, es en el Centro obrero de la plazuela de las Agustinas.

Allí se reúnen á diario los elementos directivos, para acordar y trazar los planes que luego secundan los obreros. Dicese (y lo comunico á título de información, que no está muy alejado de estos manejos, algún concejal socialista que en otras ocasiones se ha significado en movimientos obreros de esta índole.

La opinión se lamenta de que en estos momentos no esté de gobernador civil el que lo fué en la anterior etapa conservadora, señor Crespo de Lara, que en parecidas circunstancias terminó una huelga tan grave é importante como ésta, con energía y rectitud, cosas ambas de las cuales hoy estas autoridades que por desgracia padecemos en las actuales circunstancias.

Vagones de legumbres. Pérdidas aproximadas. FERROL 8, 21.40. Procedente de Betanzos llegaron dos vagones de legumbres destinados á las familias de los huelguistas pobres.

Los huelguistas recomiendan apretar por hambre á las casas pudientes. Para los ayuntamientos limítrofes salieron Comisiones para recomendar á los campesinos que desistan de traer mercancías á los mercados.

Llévanse perdidos más de 40.000 duros, cuandiendo el pánico en la población.

DE LA CORUÑA

El paro general. Se concentra la Guardia civil. Las autoridades. Movimiento sindicalista. CORUÑA 8, 20.10. Como ayer se acordó en el mitiñ de las sociedades obreras, hoy se ha implantado el paro general por solidaridad con los huelguistas del Ferrol.

Se han paralizado todos los talleres y obras y el tráfico del puerto y el de las fábricas, excepto las de tejidos y la de Tabacos. Los periódicos no se publicarán mañana. Los sindicalistas, que son los que han promovido este conflicto, pretenden que secunden el paro los tripulantes de la flota de los vapores pesqueros y los tranviarios.

Se ha reconcentrado la Guardia civil, y la de Caballería patrulla por las calles extremas de la ciudad para impedir que los huelguistas se opongan á que entren en la población los campesinos que se dedican á la venta de leche y legumbres.

La mayoría de los buques han interrumpido las operaciones de carga y descarga por falta de personal, irrogándoseles, como es natural, incalculables perjuicios. Las autoridades de Marina y las civiles adoptan precauciones para evitar coacciones é incidentes entre los huelguistas y los que quieren trabajar.

Este movimiento, según han dicho personas que tienen motivos para saberlo, obedece á un extenso plan de los sindicalistas, quienes tratan de que mañana se declare en Vigo el paro, así como en otros puertos y ciudades de Galicia y aun de otras regiones.

Se espera la llegada al Ferrol de un buque de guerra, con el fin de evitar desmanes en el puerto. Reba gran intranquilidad en este vecindario con motivo del conflicto.

Más detalles de la huelga.

CORUNA 8, 23.30. Los obreros que trabajan en la dársena del puerto no han secundado el paro. Muchos huelguistas comienzan á exteriorizar su disgusto porque han caído en la cuenta de que el movimiento es obra de los sindicalistas.

El miércoles se celebrará una Asamblea en la que se cree acordarán reanudar los trabajos el jueves. Las fuerzas del regimiento de Caballería de Galicia alternan con las de la Benemérita

EN VALLADOLID

Los tipógrafos. VALLADOLID 8. La huelga de tipógrafos continúa en el mismo estado. A esta hora están reunidas las comisiones de patronos y obreros.

Hoy no se han publicado los periódicos ni se cree que se publiquen mañana. La huelga de tipógrafos al servicio de empresas periodísticas continúa por solidaridad con los compañeros.

EN PALMA

Otra huelga. PALMA 8. La Sociedad Isleña Marítima ha recibido telegramas de las sociedades náuticas de Gijón, Cádiz, Bilbao y de los maquinistas de M. Z. A., diciéndoles que, en caso de huelga, por negarse la Isleña á acceder á las peticiones formuladas, ellos secundarán el movimiento.

La Isleña parece dispuesta á acceder á las peticiones, á condición de no ponerlo en conocimiento de la Sociedad, ni firmar con ésto ningún contrato, sino sólo con el personal. Este se ha reunido negándose á admitir esas mejoras á no ser por conducto de la Sociedad, que formuló sus peticiones.

EN MADRID

Los carpinteros. Los huelguistas carpinteros celebrarán hoy, á las nueve de la mañana en Lux Edén, junta general extraordinaria.

En dicho acto, la Comisión dará cuenta del curso de las negociaciones que se siguen y del resultado de sus entrevistas con el gobernador.

Notas de sociedad

POLITICA

DECLARACIONES DE DATO

El presidente del Consejo, interrogado por un redactor de la B. C., ha hecho las siguientes manifestaciones sobre la cuestión de Marruecos:

"Realmente, nada tengo que añadir a las manifestaciones que acerca de ambos extranos hiciera ayer el ministro de Estado ante los reporteros, y que la Prensa ha recogido. Lo dicho por el marqués de Lema se ajusta a la realidad de las cosas y sintetiza fielmente el sentir del Gobierno.

Evidente de toda evidencia es que la cuestión relativa a la situación actual de Marruecos y a la política que importa desenvolver en nuestra zona de influencia, por lo mismo que se trata del problema de más interés y trascendencia para España en las circunstancias presentes, tiene de su parte entera la atención y estudio del Gobierno, que lo antepone a todo y se preocupa de la solución más adecuada, más eficaz y pronta que se le puede dar en armonía con la misión que ha sido confiada a España en el Norte de África y a lo que los altos intereses de la Patria y nuestro deber de gobernantes imponen a nuestra deliberación en el momento actual.

Para ello pulsaremos y tendremos en cuenta, de manera inequívoca, los sentimientos del país, contrastados en sus principales discursos órganos de opinión, juntamente con la conciencia de los compromisos internacionales contraídos, para que la resultante de todos estos esfuerzos y estudios en que el Gobierno se afana, de cara a Marruecos, no adolezca de parcialidad política alguna, sino que, como empeño y obra de carácter nacional, tenga en su acierto y para su mejor garantía el concurso de todos.

En cuanto al incidente que la Prensa ha registrado de los Sres. Mannesmann, me refiero a las declaraciones e informes del ministro de Estado. Insisto en que el actual Gobierno esos señores no han hecho proposición alguna de esas que se les atribuyen. Sin duda, ellos mismos se encuentran en una tal confusión, que ni siquiera saben lo que dicen, porque si ellos tuviesen una tal influencia positiva en Marruecos que en sus manos estuviese alinear la paz sobre los kabileños, sería porque también en sus manos tuvieran evitar antes que las kabilas fuesen a la guerra, y ciertamente, no lo impedirían.

En verdad, nosotros no hemos ido a la zona española en traza ni ánimo de hacer y mantener una guerra; pero España no podía excusarse de poner en práctica cuanto de su acción y misión exigían las necesidades y garantías del protectorado.

No creo que Gobierno alguno entrase siquiera a examinar, y mucho menos a oír y discutir, las proposiciones desatinadas de esos señores Mannesmann. Sobre ello no cabe, por decoro de los gobernantes de nuestro país y por dignidad nacional, otro gesto ni otra decisión que rechazar de plano, sin escuchables, hasta el intento de lo que se les supone."

EL GENERAL BURGUETE

Ha llegado a esta corte, el general de brigada D. Ricardo Burguete.

EL GENERAL LUQUE

Ha regresado a Madrid, después de haber girado una visita de inspección a diferentes comandancias de la Guardia civil, el director general de dicho benemérito instituto, general Luque.

DIA TRANQUILIZADO

El día de ayer fué el día de mayor tranquilidad que hemos conocido, desde que se constituyó el actual Gobierno.

El Sr. Dato pasó el día en el campo, y el subsecretario de la Presidencia manifestó a los periodistas que no ocurría nada notable. El ministro y el subsecretario de Gobernación también pasaron el día en el campo, y el director de Administración local, que recibió a los periodistas, les dijo que no tenía noticia alguna que comunicar.

Y por si esto no bastara, el Congreso estuvo desanimadísimo, pues los habituales comentaristas de la política se fueron a tomar el sol y no hubo, por tanto, el menor comentario aprovechable.

OTRA CARTA DE MAURA

El presidente del Círculo maurista, de Santander, marqués de Hazas, ha recibido una carta del Sr. Maura en contestación a un telegrama y una carta que se le dirigió a raíz de la última reunión celebrada en dicho Círculo. Dice así la carta:

"Madrid, 3 Diciembre 1933. Excelentísimo señor marqués de Hazas. Mi querido amigo: Por su telefonema primero, por su atenta carta después, supe los acuerdos tomados en honor mio por los amigos de Santander y los encaminados a mantener la política que hemos venido profundiando la gratitud que me inspira, la confianza que me reiteran y muy alentadora la ratificación de nuestro antiguo y cordialísimo afecto. Difícilmente encontraría frases para expresar estos sentimientos. Pero debo dejar mi respuesta reducida a esta manifestación afectiva, no sin desearles la mejor fortuna en su actuación política. Saludo cordialmente a todos los amigos y quedo de ustedes afectísimo s. s. q. l. b. l. m."

A. Maura."

LA ACADEMIA DE CIENCIAS MORALES Ha sido nombrado presidente de la Academia de Ciencias Morales el ex ministro liberal Sr. Grouzard.

DE MADRUGADA

El subsecretario de Gobernación, señor Prado y Palacio, recibió de madrugada a los periodistas.

Manifestó que el ministro se había retirado a su casa a las nueve, hasta cuya hora estuvo trabajando.

No hay nada de particular, señores—dijo—. El ministro ha celebrado una conferencia telefónica con el gobernador de La Coruña, hablando en ella de la huelga del Ferrol.

Parece—dijo el Sr. Prado y Palacio—que aunque los obreros han ratificado su actitud de persistir en la huelga, entran por buen camino, lo que da al conflicto mejor cariz. Dijo también el subsecretario que S. M. el Rey saldrá hoy de Londres para París, donde se detendrá dos días, llegando a Madrid el viernes.

—¿Y nada más? Nada, sino que ha estado a punto de ocurrir una crisis, la del ministro de la Gobernación, pues yendo esta noche a las ocho y media en mi automóvil el Sr. Sánchez Guerra y yo, un tranvía de los que hacen el recorrido San Jerónimo-Arrietales le dió un contrazo al vehículo, saliendo nosotros ilesos milagrosamente, pues la epota del auto, el irradiador y el carburador han quedado destruidos.

EN PROVINCIAS

POR TELEGRAMA

DE BARCELONA

La Juventud liberal.

BARCELONA 8. 18.10.

La Juventud liberal monárquica, en sesión extraordinaria que celebró hoy, acordó lo siguiente:

Primero. Denominarse en lo sucesivo Juventud liberal autónoma, y

Segundo. No reconocer ninguna jefatura.

Se separan del reformismo.

El Círculo republicano de la plaza del Teatro, uno de los más importantes de Barcelona, se reunió hoy en Junta general, acordando separarse del partido reformista, declarando que ellos no quieren saber nada de formas accidentales de gobierno.

DE LINARES

Los reformistas en Linares.

LINARES 8. 20.10.

Se verificó el mitin reformista en el teatro de San Ildefonso, haciendo uso de la palabra los Sres. Gómez Sánchez, López de Haro, Zanaceda, Zulneta y D. Melquiades Alvarez.

No ocurrió novedad. Don Melquiades regresó a Madrid en el expreso, siendo despedido por sus amigos.

DE ALCOY

La candidatura del conde de Romanones.

ALCOY 8. 17.15.

Ha regresado de Madrid el senador y jefe local del partido liberal, D. Carlos Pérez, el cual ha manifestado que el conde de Romanones le ha ofrecido presentar su candidatura para diputado a Cortes por este distrito. El conde vendrá el día 22 de este mes, en viaje de propaganda.

El BICARBONATO CARMINATIVO es lo mejor para la curación de las enfermedades del estómago. Bote, 1 pta. Victoria, 8.

SOLEMNIDAD JAIMISTA

EN LA CASA

DE

"EL CORREO ESPAÑOL"

Ayer se verificó en la casa de El Correo Español, la constitución oficial de la Asociación femenina tradicionalista "La Margarita", formada por señoritas jaimistas.

A las ocho y media de la mañana, ante un número considerable de fieles, entre los que se destacaban las asociadas de la benéfica institución y los representantes de la Casa de los Tradicionalistas y de El Correo Español, se dijo el santo sacrificio de la Misa, oficiando el padre López, de los Misioneros del Corazón de María.

El altar estaba artísticamente adornado con guirnaldas de margaritas y profusión de luces. Se administró el Pau de los Angeles a los numerosos asistentes al grandioso acto, y después, el reverendo padre López pronunció sentidísima plática, haciendo resaltar la influencia de la mujer en la sociedad cristiana y animando a las caritativas jóvenes para que sigan el camino de la virtud.

Una vez terminada la grandiosa fiesta, se sirvió una comida a los pobres.

A las diez de la noche comenzó la velada en los salones de El Correo Español, ocupando la presidencia el señor conde de Rodezno.

Comenzó la velada pronunciando un discurso la señorita Constanza Colina, que expuso el fin de la Agrupación, que no es otro que el de auxiliar y socorrer a los jaimistas pobres, enfermos, ancianos e impedidos y el de cooperar a todas las luchas del partido, en la Prensa y en la tribuna, a allí donde el deber de humanidad, legado el momento, reclamara la presencia de la mujer española y jaimista. (Aplausos.)

El Sr. Torrubiano leyó después un discurso tratando de problemas sociales y de Gobierno, y a continuación la Sra. Angelina Moreno ocupó la tribuna, leyendo una poesía a María Inmaculada, de la que es autora, y que fué premiada con una ovación.

El Sr. Alario pronunció seguidamente un elocuente discurso, en el que afirmó que hoy es más eficaz abrir una escuela que promover una revolución y que España no quiere que se vierta la sangre de sus hijos nunca, sino que, por el contrario, lo que anhela son caminos, ferrocarriles, pantanos, cultivo, siendo preciso para lograrlo, sanear la Administración, evitar la emigración y aniquilar el caciquismo.

Negó la decadencia de la raza, y afirmó que España es de los pueblos predestinados a no morir jamás.

Después de un descanso de media hora, continuó la velada. El Sr. Echarre ocupó la tribuna y, tras de elegantes párrafos de salutación a las damas jaimistas, pasa a pintar la situación creada en la política.

Dice que la última crisis es comparable a un conflicto entre el capital y el trabajo, por que producida la huelga del partido conservador que quería trabajar en el Gobierno empleando el mismo personal y las mismas herramientas de siempre, y no siendo esto aceptable, hubo que llamar a los esquiroles, que son los que gobiernan.

Censura al Gobierno, que nada hace y dice que todo continúa como estaba con los liberales, y termina combatiendo los pactos con Francia y afirmando que día llegará en que el pueblo, que es el que paga, haga saber a los gobernantes que se les ha terminado el abono en el restaurant del presupuesto.

Leída una poesía a la Purísima, por la señorita Rosario Fernández, y después de cantar el Sr. García de modo admirable, hizo uso de la palabra la señorita Berta Quintero, que leyó un discurso muy sentido, de que es autora.

Por último, habló el Sr. Salaberry, que hizo un discurso saturado de espoliosismo. Cantó a las mantillas blancas y a los clavos y a las margaritas de las señoritas jaimistas, y exhumó el reinado de la esposa de D. Carlos de Borbón, pintándola en los hospitales, durante la guerra, abnegada y misericordiosa con los que sufrían.

Habló después del amor de España a la Inmaculada Concepción, de Lourdes, que es el valladar que contiene al jacobinismo francés y, ya en este terreno, trató a grandes rasgos de la política española, exponiendo como las glorias humanas son despreciables, y cuánta es la tristeza que inspira y el pesimismo que invade el ánimo al contemplar el abandono en que los mauristas de ayer han dejado al Sr. Maura, añadiendo que la situación actual del gobernante español de 1909, es el triunfo de la revolución y del ferrocarril, triunfo logrado a bien poca costa, y por negligencia de los radicales que de ello se enorgullecen.

Exhorta a las damas jaimistas a que hagan bandera de combate de la mantilla española y afirma que, dada la situación de la Patria, la mujer debe dejar el hogar para dar ejemplo a los hombres en la lucha por las tradiciones católicas.

Después de breves palabras del señor conde de Rodezno, se dió por terminado el acto, a las dos y diez de la madrugada.

Casa L. Diez Gallo

Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

"FUTBOL" SUCEOS

El partido de ayer.

Entre el Club Deportivo Español, de Barcelona, y el Madrid F. C. se celebró ayer, a las tres, en el campo de éste, un interesante encuentro, que fué presenciado por numeroso público.

El primer tiempo empezó con un franco dominio de los madrileños, sobrellevando varias arremetidas superiores de Machin, defendiendo bien Masana; la suerte más bien que la pericia hace que los catalanes apunten un tanto, y empieza un desentonces por parte de nuestros paisanos, que hace el juegoroso y aburridísimo, dominando alternativamente los dos aquí y los de la conda ciudad.

En el segundo tiempo los madrileños sitan repetidas veces; pero Góber, el portero catalán, para con una seguridad y con una vista que le hacen digno de figurar entre los primeros "goalkeepers" que han pisado los campos de esta corte.

Esto no obstante, no puede evitar que en una "mele" en su meta Wickesstaff convierta un gran centro de Castell en "goal", siendo ambos aplaudidísimos.

El juego se anima mucho, y las jugadas se suceden sin interrupción, defendiendo muy bien Marcelo Bernabeu y Masana, y atacando Ramiro, Puig y Santiago Bernabeu; pero a pesar del denuedo con que atacaron ambos equipos, no pudieron conseguir ningún nuevo tanto para su club, quedando, por lo tanto, empatados a uno.

Del Español: Ramiro, un gran delantero, codicioso, y que entra a la carga como pocos; Puig, un gran extremo, que hace juego limpiísimo; Sampere, medio centro que mantiene a raya a todo un equipo, pero que por desarrollar un juego muy diferente al de su compañero Puig fué constantemente protestado; Masana defendió muy bien, y sobre todo, merece especial mención el colosal Góber, que, como ya hemos dicho, para todo.

Del Madrid: Bernabeu (Marcelo), como siempre, defendiendo colosalmente; su hermano Santiago, que llevó el peso del ataque, y Machimbarrea, que jugó como acostumbra, y creo decir con esto suficiente.

DE VALENCIA

ASAMBLEA DE LIGAS CATOLICAS

POR TELEGRAMA

VALENCIA 8. 20. Hoy celebraron dos sesiones, la primera y la segunda, los asambleístas de la Tercera Asamblea Nacional de las Ligas católicas.

Antes de la de la mañana, los asambleístas oyeron Misa en la Catedral, que dijo "excelentísimo señor Arzobispo, dando al final la bendición papal.

Por la tarde, después de la sesión, los asambleístas recorrieron la población y sus alrededores, viendo todos los monumentos.

PEREGRINACIÓN NACIONAL DEL MAGISTERIO A ROMA

Recaudación de doña Exuperancia González, de Ciudad Rodrigo:

Doña Exuperancia González, maestra, pesetas 1,50; doña Juliana Ortiz, ídem, 1; doña Alejandra Hernández, 2; doña María Ignacia Méndez, 1,25; doña Dolores Méndez, 2; doña Mónica Hernández, 2; doña Ana Ibarra, 2; doña Concepción Arias, 2,50; doña Enrique Izquierdo, 2; doña Dolores Ayúcar de Ruiz, 1; doña Encarnación Gurra Aparicio, 1; doña Vicenta Santos, 1; doña Benita Calvo, 1; doña Dolores Torres, 1; doña Candelas Gutiérrez, 1; doña Laura Domínguez, 1; doña Agustina Alonso, 1; doña Carmen Torres, 1; doña Joaquina Coloma, 1; doña Dolores García de Bayón, 1; doña Luisa Vázquez Arias, 1; D. Santos Rodríguez, 1; D. Santos Castaño, 1; D. Leandro Gutiérrez, 1; D. Luciano Rodríguez, 1; D. Enrique Arturo Marcos, 1; D. Lucas Pérez, 1; D. Angel Posadas, 1; don Pablo Vallas, 1; D. Francisco Marsal, 3; don Perfecto Sánchez, 2. Total pesetas: 41,25.

INSTRUCCIONES

Por ahora deben saber los peregrinos:

1.º Que cada uno puede llevar hasta 15 kilogramos de equipaje a la mano, y no de otra manera, pues no se permite facturar nada en los trenes de la peregrinación. 2.º Que las señoras deben llevar a prevención mantilla y traje negro para asistir a la audiencia concedida por Su Santidad. Y 3.º Que los peregrinos que deseen formar grupo deben manifestar con quién quieren estar, para no separarlos en trenes ni en hoteles, debiendo ser todos de la misma serie y clase y advirtiéndolo aquí inmediatamente.

A. CREMADES Y BERNAL.

Sidra Vereterra y Cangas

preferida por cuantos la conocen.

TOROS EN MÉJICO

(POR EL CABLE)

Gaona y Belmonte.

MÉJICO (Vía-cable. Bilbao).

En la quinta corrida de abono celebrada el pasado domingo, se lidiaron reses de la ganadería de Atenco, que resultaron mansos. Tres de los cornúpetos fueron vueltos a los corrales, sustituyéndose por otros tres de la misma vacada, que cumplieron medianamente.

Gaona toró por verónicas a los toros primero y quinto, siendo aplaudido. Banderillero al quinto toro con dos pares magníficos al cambio, otro buenisimo al cuarto y otro superforisimo al sesgo; y tras de una faena valiente de muleta le finiquitó de media estocada superior, que le valió una ovación.

A sus otros dos toros los toró de muleta con mucho arte y lucimiento, y los finiquitó mediante dos pinchazos, media estocada y un buen volapié.

Belmonte muy bien con el capote y la muleta, siendo aplaudido en repetidas ocasiones por su toro emocionante. Matando regular. La entrada un lleno completo, habiéndose acabado el papel dos días antes de la corrida, que ha resultado para el público aburrida por la mansedumbre de los toros.

EN PUEBLA DE LOS ANGELES

Luis Freg.

Los toros de Gallardo han dado excelente juego, llegando todos al último tercio bravos y nobles.

Luis Freg toró de capa con arte y valentía, haciéndose aplaudir en diferentes ocasiones. Con las banderillas también fué justamente aplaudido por el arte con que ejecutó la suerte.

Al matar sólo necesitó dar un pinchazo y cuatro buenas estocadas para finalizar a sus cuatro enemigos, oyendo el mejicano muchos aplausos por sus faenas de torero y matador.

Se pasea en coche y no paga.

German Rojas Calafaz, de treinta y dos años de edad, domiciliado en la Ribera de Curtidores, núm. 21, alquiló ayer un coche, y después de pasearse en él varias horas, negóse a satisfacer su importe.

El cochero denunció el hecho a la autoridad, y en su consecuencia, el paseante quedó detenido.

Un aficionado por los aires.

En la Casa de Socorro sucursal de la Latina, fué asistido de conmoción cerebral y lesiones, el joven de diez y ocho años Manuel Fernández Rodríguez.

Dichas lesiones se las causó una vaca, al cogerle y voltearle en la escuela de tauromaquia que el Bonifa posee en la calle de Antonio López.

Cogió por un carro.

Eleuterio Ternel Castillejo, de veintidós años, carrero, fué curado en la Casa de Socorro de varias lesiones, que se produjo en la caja del Labrador, con el carro que guiaba.

Mujer herida.

En la calle de San Marcos, riñeron ayer Lorenzo Sánchez Benito, de sesenta y ocho años, y Cándida Merino Sáez, de cuarenta y ocho.

Esto resultó con una herida de arma blanca en el costado izquierdo, y otra de la misma índole en la mano derecha, ambas de pronóstico reservado.

La lesionada fué asistida en la Casa de Socorro, y el agresor quedó detenido.

Riña.

Los casqueros Francisco Acero Gancedo, de cuarenta y un años, casado, natural de Bustamante (Oviedo), y domiciliado en la casa núm. 13 del paso de los Pontones, y Alfredo Arduña Riego, de veinte años, soltero, natural de Carlana (Oviedo), domiciliado en Ferraz, 40, riñeron, ayer tarde por cuestiones de oficio frente a la casa del primero.

Alfredo infringió a Francisco una cuchillada en la cabeza, produciéndole una herida de seis centímetros de extensión, y Francisco dió a Alfredo un puñetazo en la cabeza, ocasionándole una contusión.

Ambos fueron asistidos en la Casa de Socorro del distrito, y luego fueron al Juzgado de guardia, donde quedaron detenidos.

La herida de Francisco fué calificada de pronóstico reservado.

La fuerza es la que impera en todos los actos de la vida; sólo puede ser fuerte el hombre que tonifica su organismo con VINO FOSFATADO VICTORIA. Botella, 1 peseta. Victoria, 8.

RELIGIOSAS

Día 9. Martes.—San Restituto, Obispo y mártir; Santos Pedro, Suso, Basiano y Primitivo, mártires; Santos Proculo, Siro y Julián, Obispos, y Santas Leocadia y Valeria, vírgenes y mártires.—La Misa y Oficio divino son de la Feria III de Infractava, con rito semidoble y color azul.

Religiosas Concepcionistas (Cuarenta Horas).—Continúa la Novena a la Inmaculada, predicando en la Misa mayor, a las diez, de P. Francisco Ilera, y todas las tardes, a las cuatro y media, D. Hilario Vera.

Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—Principia la Novena a la Inmaculada; todos los días, a las ocho y media. Misa rezada y Novena. Por las tardes, a las cinco y media, predicará el Padre Miguel de Alarcón, y por la noche, a las ocho, se volverá a rezar la Novena y predicará el P. Florentino Laría.

Escuelas del Corazón de Jesús.—Idem ídem, predicando todas las tardes, a las cinco, después de la Estación y el Rosario, el P. José María Rubio.

San Ildefonso.—Principia la Novena a Santa Lucía, rezándose al anochecer.

Parroquia de la Concepción.—Continúa la Novena que empezó el día 8 en honor de la Inmaculada; todos los días, a las diez, Misa solemne con S. D. M. manifiesto, y por las tardes, a las cinco y media, después de la Estación y el Rosario, predicará el señor Calpena.

Santa Bárbara.—Idem ídem; todos los días, a las diez, Misa solemne, y por las tardes, a las cinco y media, predicará el Sr. López Anaya.

Santa María (Cripta).—Idem ídem, predicando todas las tardes, a las cinco, el señor González Pareja.

San Sebastián.—Idem ídem, predicando, a las cinco y media, los días 9. D. Francisco Solís; 10 y 11, D. Manuel Otero; 12, don José Solís; 13, el Sr. Claver.

Santiago.—Idem ídem, predicando, a las cinco, D. José Vigier.

Iglesia de San Pedro (calle del Nuncio). Idem ídem, predicando por las tardes, a las cinco, D. Salvador Pérez.

Capilla del Santísimo Cristo de la Salud. Idem ídem, predicando por las tardes, a las cinco, el día 9. D. José de los Perales; 10, 11 y 12, D. Manuel Fernández; 13, D. Manuel Belda.

Don Juan de Alarcón.—Idem ídem, predicando todas las tardes el P. Inocencio López.

San Pedro (Paloma).—Continúa el Triduo a la Inmaculada, predicando por las tardes, a las cinco, D. Leonisio Santiago.

San Antonio de los Alemanes.—Cultos en honor de San Antonio, con Misa y manifiesto, a las diez.

Iglesia Pontificia de San Miguel.—Idem ídem, con Misa solemne, a las once.

Adoración Nocturna.—Turno: Sagrada Familia.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

NIÑO ATROFELLADO POR UN TRANVÍA

El público persigue al conductor, apedrea, casi destroza y vuelca el coche.

Ayer tarde, a las dos y cuarto, un tranvía de los llamados "cangrejitos", y señalado con el núm. 20, que iba a regular velocidad por la Ronda de Toledo, al llegar cerca de la Puerta del mismo nombre, arrolló a un niño de seis años llamado Vicente Hijos, el cual, jugando con otros "al toro" y huyendo de otro muchacho de su edad que le perseguía, tropezó con el tranvía, cayó, desapareciendo por debajo de la plataforma anterior.

Gracias a que el conductor paró en seguida e hizo funcionar el salvavidas, pudo evitarse una desgracia mayor.

El niño fué extraído y conducido a la Casa de Socorro del distrito, donde los médicos le apreciaron una contusión con trombos en la región frontal derecha, contusiones en diversas partes del cuerpo y conmoción visceral.

Se está por calificar los médicos de pronóstico reservado, siendo el niño conducido a su domicilio, Ronda de Toledo, número 10, piso segundo.

Así ocurrió el hecho según referencias de varios testigos.

Pero, no obstante, entre las numerosas personas que se congregaron al ocurrir el suceso, cundió de pronto un sentimiento de protesta contra el conductor del coche, Wenceslao Martínez Conde, el cual, en vista de que algunas personas profirieron palabras amenazadoras, se dió a la fuga.

—¿Matario! ¿Matario!—vociferaban muchos de los espectadores, persiguiendo al empleado. Este tuvo que refugiarse en una tienda

de comestibles y huir luego por una puerta falsa.

Poco después se presentó ante el juez de guardia, ante el que prestó declaración y donde quedó detenido.

También tuvo que huir el cobrador del coche, Juan Marinas Gómez.

Mientras muchos espectadores corrían tras del empleado en cuestión, otros apedrearon al coche, rompiéndole todos los cristales y casi destruyéndolo luego, terminando la operación con el vuelco del coche.

La presencia de los guardias aplacó los ánimos de la multitud, que no eran otros que los de destrozar el tranvía.

El X² a pequeñas dosis tiene aplicación especial en el REUMATISMO ARTRITICO, tuberculosis, neurastenia, anemia, diabetes, y en las enfermedades de la sangre en general.

EXPOSICIÓN DE HIDROLOGÍA

Ayer tarde celebróse en esta Exposición (palacio de Bellas Artes) un artístico festival.

Las aplaudidas artistas La Perla y Cándida Cortés interpretaron diversos números, acompañadas por el sexteto.

Los niños que asistieron fueron galantemente obsequiados por la Comisión.

Los productos de la fiesta se destinan a un fin benéfico.

INFORMACION MILITAR

ASCENSOS

Ascendiendo al empleo inmediato, los señores siguientes:

Estado Mayor.

Teniente coronel, D. Manuel García Morales; comandante honorario S. A. R. Don Fernando de Borbón, duque de Calabria; comandante D. Gonzalo Suárez Mendigorrí y capitán D. José Baigorri.

Infantería.

INDUSTRIA IMPORTANTE... actividad, admitiria socio con 60.000 pesetas...

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA

GOYA Y NADIE La fotografia más elegante y la más cómoda de Madrid...

Gran Relojería de Paris FUENCARRAL, 59, MADRID



EL FANTASTICO GRAN NOVEDAD!

Gran facilidad de la Casa a los señores sacerdotes para adquirir este reloj.

En caja niquel, con buena máquina, garantizada, caja modo extraplano...

Al contado se hace una rebaja de un 10 por 100. Se mandan por correo certificados con aumento de 1,50 pesetas.

LEA USTED: CORAZÓN ADENTRO POR DON JUAN LAGUNA LLITERA DE VENTA EN EL KIOSCO de "EL DEBATE"

La Central Anunciadora Agencia católica de publicidad PROPIETARIO: Sebastián Borreguero Sacristán

ESQUELAS ANUNCIOS EN GENERAL

GRATIS facilita preceptores, profesores, institutrices, doncellas, niñeras, cocineras y criados de todas clases.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa.

VICENTE TENA, escultor. VALENCIA

EL EMPORIO DE VENTAS

Roamos a las familias de provincias que llegan a Madrid, visiten nuestra Exposición de Muebles y objetos decorativos...

TRUST ANUNCIADOR Agencia Católica de publicidad. Se admiten anuncios para todos los periódicos.

ESQUELAS

Facilitamos gratuitamente toda clase de empleados y porteros, conserjes, mozos de comedor, institutrices, doncellas, cocineras, etc.

LAS ENFERMEDADES DE LOS OJOS PRODUCIDAS POR IRRITACION, CATARROS A LA VISTA, CONJUNTIVITIS, OFTALMIAS, RIJAS, ETC., SE CURAN CON INSTILACIONES DE GOTAS DE ORO

Frasco con cuentagotas, una peseta.—VICTORIA, 8, y ATOCHA, 30, y principales farmacias.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO

Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens. Aceros Bessemer y Siemens-Martin en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.

DIRIGIR TODA LA CORRESPONDENCIA A Altos Hornos de Vizcaya BILBAO

LOS TIROLESES. Empresa anunciadora. Romanones, 7 y 9.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires...

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, directamente para New-York, Habana y Veracruz...

Servicio mensual a Habana, Veracruz y Tampico, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, directamente para Habana, Veracruz y Tampico...

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Puerto Plata...

Trece viajes anuales, arancando de Liverpool y haciendo las escalas de Gorna, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro meses...

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4 y de Cádiz el 7, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos...

la traición se esconde bajo la ceniza; nosotros declaramos atrevidamente, ya que se nos provoca a decirlo todo, y en su consecuencia nos colocamos bajo la salvaguardia de nuestro país y de sus constables...

—¡Está seguro! ¡puedo contar con ello!—replicó el extranjero, cuyas maneras y miradas tenían algo de inquieta desconfianza.

—¡Sí, señor. El fondista llegó pocos momentos después.

—¡No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

La casa que más paga alhajas, perlas, encajes, objetos antiguos. Muchos y buenos mantones China.

LOS UTENSILIOS de cocina irrompibles, on exclusivos de esta Casa.

Baterías completas a 58 pesetas. Pateras, pescaeras, cafeteras de todos sistemas.

ALMACEN DE TEJIDOS VILLA, 16 Géneros de punto en lana, algodón y alfeado. Mantos, Mantones. Lencería.

El Debate

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Table with columns: Año, 6 meses, 3 meses, Mes. Madrid, Provincias, Portugal, Extranjero, Unión postal, No comprendidas.

TARIFA DE PUBLICIDAD

Table with columns: Artículos industriales, Entretenimientos, Noticias, Bibliografía, Reclamaciones, En la cuarta plana, etc.

Los pagos adelantados. Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto.

A los propagandistas sociales Recomendamos el utilísimo libro intitulado Para fundar y dirigir los Sindicatos agrícolas...

PUBLICACION DE LA OFICINA DE TRABAJO DE LA "ACCION SOCIAL POPULAR". BRUCH, 49, Apartado 278.—BARCELONA

SINDICATOS Y CAJAS RURALES Director en Derecho, Licenciado en Filosofía y Letras y Profesor de Estudios Superiores de Deusto (Bilbao).

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS RAFAEL BARRIOS

Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos de publicidad para Madrid y provincias.

luego al forastero y se sonrió débilmente. —¿Me conocéis?

—No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—¡Sí, señor. El fondista llegó pocos momentos después.

—¡No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

EL ILUSTRISIMO SEÑOR DON ANGEL GARCIA RENDUELES Y GONZALEZ LLANOS HA FALLECIDO EL DIA 8 DE DICIEMBRE DE 1913

Se suplica el coche. No se reparten esquelas ni se admiten coronas.

En la capilla ardiente, se dirán Misas el día 9, desde las siete de su mañana hasta las doce, y el 10, desde la misma hora hasta la del entierro.

AGENCIA FUNEBRE MILITAR. - 46, Claudio Coello, 46

J. LUCAS MOSSI E HIJOS GIBALTAR

Agencia marítima de correos trasatlánticos para Río Janeiro, Santos, Montevideo, Buenos Aires, Estados Unidos de América, Hawaii, etc., etc.

El vapor PROVENCE, el 27 de Diciembre.

Se garantiza la comodidad, limpieza ó higiene, alimentos, servicio y rapidez; cocina española y francesa; luz, timbres, ventiladores y calefactores eléctricos...

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos palabra.

VENTAS SE VENDE solar 12.000 pies, fachada carretera nueva Altos Hipódromo Mahudes) Alfarr.

PARA EL CULTO IMÁGENES, Pasos, Benes, campanas, pídanse catálogos. Secundino Casas. Riera de San Juan, 18, segundo, Barcelona.

ENSEÑANZA PROFESORAS de Instrucción primaria. En el convento de Dominicas de Auzcar, provincia de Granada, son necesarias una ó dos profesoras de Instrucción primaria.

MAQUINAS de escribir "Smith Premier", preferida por cuantos la conocen, facilita catálogos gratis. Otto Streiberger. Apartado, 335, Barcelona.

MAQUINAS de escribir "Urania". Lá más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo.

MAQUINAS de escribir "Urania". Lá más perfecta, sólida en construcción y sencilla en mecanismo.

EL REY de los chocolates, fabricados por la casa "Adolfo García", Osorno (Palaucia). Exportación a provincias.

FABRICA de mosaicos hidráulicos. La Fabril Malagana, de José Hidalgo Espildosa. Laros, 12, Málaga.

CARBONES minerales, atractiva, cok, se exportan a precios de mina. Depósito de materias puras para abonos, de riqueza garantizada. Santa Clara, 26, Zamora.

AMPLIACIONES fotográficas, partido exacto, de tamaño casi natural. Sociedad Hermes, Ramba de Santa Mónica, 9, primero, segundo, Barcelona.

UNA señorita, profesora de francés, solicita colocación, ó también como copista mecanógrafa. Plaza del Rey, 5, L. dcha.

SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza a domicilio. Razón, Príncipe, 7, principal.

JOVEN diecinueve años, empleado en un ministerio, buena letra, se ofrece horas tarde, para oficina. Referencias inmejorables. Razón: Luisa Fernanda, 25, 3.ª izquierda.

SEÑORA buena edad desea servir de doncella en casa de poca familia ó sacerdotado. Jorge Juan, núm. 4, panadería, informará.

FOLLETTIN DE EL DEBATE (164)

CARLOS DICKENS

Aventuras de Pickwick

repetimos, ha hecho innobles burlas con motivo de una cesta de carbón en plagué soberbiamente cincelado, ofrecido al admirable ciudadano por sus encantados mandatarios.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—¡Sí, señor. El fondista llegó pocos momentos después.

—¡No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—¡Sí, señor. El fondista llegó pocos momentos después.

—¡No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—¡Sí, señor. El fondista llegó pocos momentos después.

—¡No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—¡Sí, señor. El fondista llegó pocos momentos después.

—¡No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.

—¡Me conocéis?—preguntó el forastero.

—¡Sí, señor. El fondista llegó pocos momentos después.

—¡No, señor; no tengo el gusto de conocerlo.